

Experiencias de trabajo social comunitario en el barrio de la Macarena (Sevilla)

Borja Romero Montes

El objetivo es presentar una exposición del trabajo social comunitario desarrollado mediante intervenciones no formales de ámbito vecinal promovidas por movimientos sociales del barrio de la Macarena durante el periodo del 2012 al 2015

En el contexto de crisis del sistema económico capitalista, el colapso de la economía especulativa repercute en la sociedad civil que ha de soportar una tasa de paro de en torno al 45%, recortes sociales, etc.... Estos factores ocasionan una conflictividad social que es analizada por la propia vecindad, tomando conciencia de organizarse para ofrecer alternativas sociales frente al inmovilismo institucional y el aumento de la percepción del descontento social que incide en el índice de la tolerancia social ante su realidad y la del otro (excluidos sociales, inmigrantes...) Protestas clasistas y xenófobas se alternan con la solidaridad vecinal ante la carencia de respuestas institucionales.

Estas iniciativas vecinales van generando un proceso de confluencias en el tejido asociativo en base a las diversas necesidades sociales que se detecta necesario dotarlas de respuestas (vivienda, desempleo, integración intercultural...) convergiendo para aportar soluciones desde una óptica integradora, entendiendo que la solución se encuentra en el engranaje de las diversas intervenciones sociales.

Este proceso genera discursos y prácticas alternativas surgidas de lo vecinal proponiendo una identidad de resistencia local en torno a una globalidad decadente que agrupa sus voluntades de evolución social en el movimiento 15M, cuyas características son asumidas.

Se pretende clasificar los tipos de agentes sociales participantes, funcionalidades y repercusiones, generadores de conciencia vecinal que alcanzan a cristalizarse en organizaciones de diverso tipo a fin de salvaguardar sus derechos y ofrecer calidad de vida entre iguales mediante apoyo mutuo.